

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis, Pendekatan, dan Lokasi Penelitian**

##### 1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan atau *field research*. Yang mana penelitian ini dilakukan dengan cara terjun langsung ke lapangan oleh peneliti dengan cara datang langsung ke rumah tempat usaha ibu-ibu perajin topi purun yang berada di Desa Baringin A dengan tujuan untuk memperoleh data yang berkaitan dengan peran ibu rumah tangga dalam meningkatkan ekonomi keluarga melalui usaha kerajinan topi purun di desa Baringin A kabupaten Tapin.

##### 2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan yang digunakan pada penelitian ini adalah pendekatan deskriptif kualitatif, yang mana data yang dikumpulkan itu berupa kata-kata atau lisan, bukan dalam bentuk angka-angka. (Mamik, 2015, hlm.238) dalam penelitian ini banyak memanfaatkan dan mengumpulkan informasi secara mendalam terhadap fenomena yang diteliti. Agar dapat mengetahui bagaimana peran ibu rumah tangga dalam meningkatkan ekonomi keluarga di desa Baringin A Kabupaten Tapin melalui usaha kerajinan topi purun dan bagaimana kendala tenaga kerja wanita dalam bekerja membuat kerajinan topi purun di desa Baringin A kabupaten Tapin.

##### 3. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian yaitu di daerah Baringin A Kecamatan Candi Laras Selatan Kabupaten Tapin, Kalimantan Selatan. Alasan peneliti memilih lokasi

tersebut karena dekat dengan tempat tinggal, di lokasi tersebut banyak masyarakat memproduksi kerajinan topi purun diantara desa-desa yang lain di kecamatan candi laras selatan, dan sekaligus para wanitanya ikut andil dalam meningkatkan ekonomi keluarganya.

## **B. Data dan Sumber Data**

### **1. Data**

Adapun data ini dapat dibagi menjadi dua data diantaranya:

#### **a. Data Primer**

Data primer adalah data yang dikumpulkan dari informan melalui hasil observasi dan wawancara antara peneliti dengan narasumber. (Sandu Siyoto Dan Ali Sodik, 2015: hlm. 67) Adapun data yang nantinya akan digali dalam penelitian ini merupakan data yang sesuai dengan rumusan masalah yang dikumpulkan tentang bagaimana peran ibu rumah tangga dalam meningkatkan ekonomi keluarga di desa Baringin A Kabupaten Tapin melalui usaha kerajinan topi purun dan apa kendala tenaga kerja wanita dalam bekerja membuat kerajinan topi purun di desa Baringin A kabupaten Tapin. Adapun data ini penulis peroleh melalui wawancara langsung dengan masyarakat.

#### **b. Data Sekunder**

Data sekunder merupakan data yang didapatkan peneliti dari berbagai sumber yang telah ada. (Sandu Siyoto Dan Ali Sodik, 2015: hlm.28)

Adapun data sekunder itu dapat diperoleh dari buku-buku, jurnal, dokumen-dokumen kelurahan, situs-situs internet.

### **2. Sumber Data**

Sumber data adalah subjek darimana data dapat diperoleh. Adapun yang menjadi sumber data dalam penelitian ini adalah Informan yaitu para wanita perajin topi purun di Desa Baringin A Kabupaten Tapin. Jumlah perajin topi purun di Desa baringin A sebanyak 30 orang, dan yang diambil sebagai sampel penelitian ini sebanyak 10 orang.

### **C. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data yang digunakan peneliti dalam penelitian ini adalah:

#### **1. Wawancara**

Wawancara yaitu melakukan tanya jawab langsung bersama narasumber atau informan guna memperoleh informasi sehingga diperoleh data yang diperlukan terkait dengan peran ibu rumah tangga dalam meningkatkan ekonomi keluarga melalui usaha kerajinan topi purun di desa Baringin A kabupaten Tapin. Wawancara dilakukan di desa Baringin A Kecamatan Candi Laras Selatan Kabupaten Tapin.

### **D. Teknik Pengolahan Data**

Dalam teknik pengolahan data dijelaskan langkah-langkah atau proses yang dilakukan oleh peneliti dalam mengolah data-data untuk keperluan dalam melakukan penelitian ini, adapun langkah-langkah yang diperlukan dalam pengolahan data yaitu:

#### **1. Koleksi data, yaitu pengumpulan data yang diperoleh dari wawancara.**

2. Klarifikasi data, yaitu penyusunan terhadap data yang diperoleh berdasarkan jenis dan permasalahannya sehingga tersusun secara sistematis dan mudah dipahami (Danin, 2002: hlm. 210).
3. Editing data, yaitu proses penyeleksian data yang diperoleh, melakukan perbaikan data dan kemudian melakukan penyempurnaan terhadap data tersebut. Data-data yang diperoleh kemudian dilakukan pemeriksaan ulang dengan lebih cermat yang kemudian akan menghasilkan data yang dapat dipertanggung jawabkan. (Strauss & Corbin, 2003: hlm. 33)
4. Deskripsi, merupakan pemaparan atau penggambaran yang bersifat apa adanya tentang suatu aspek dan keadaan yang terjadi.

#### **E. Analisis Data**

Analisis data adalah proses yang digunakan untuk mencari dan menyusun data secara sistematis yang mana dapat diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan bahan-bahan lainnya yang dapat dengan mudah untuk dipahami dan hasil dari temuannya juga dapat diinformasikan kepada orang lain.

Adapun analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis kualitatif yaitu proses penyederhanaan data ke dalam bentuk yang lebih mudah dibaca dan diinterpretasikan secara lebih spesifik dengan mengkaji secara mendalam terhadap hasil penelitian berdasarkan aturan yang berlaku dalam ekonomi Islam mengenai peran ibu rumah tangga dalam meningkatkan ekonomi keluarga melalui usaha kerajinan topi purun di Desa Baringin A Kabupaten Tapin.

#### **F. Tahapan Penelitian**

Ada beberapa tahapan penelitian yang ditempuh peneliti dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini sehingga menjadi sebuah karya tulis ilmiah yang siap untuk dimunaqasyahkan, adapun tahapan-tahapannya yaitu:

#### 1. Tahap Pendahuluan

Pada tahap ini peneliti mempelajari dengan seksama permasalahan yang akan diteliti, setelah melakukan penelitian lapangan, kemudian hasilnya dituangkan dalam sebuah proposal penelitian yang berjudul “Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Meningkatkan Ekonomi Keluarga Melalui Usaha Kerajinan Topi Purun di Desa Baringin A Kabupaten Tapin”.

Untuk kesempurnaannya maka dikonsultasikan kepada dosen penasehat dan meminta persetujuan untuk dimasukkan ke biro skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin. Kemudian disidangkan dan dinyatakan diterima serta keluarnya surat penetapan judul serta penetapan dosen pembimbing I (tanggal 2 September 2020). Kemudian dikonsultasikan kembali untuk diadakan perbaikan seperlunya, selanjutnya diseminarkan (tanggal 30 September 2020).

#### 2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini peneliti mengumpulkan data yang ada hubungannya dengan penelitian yang dilakukan dilapangan sesuai dengan lokasi dan metode penelitian yang ditentukan. Riset ini dilakukan dalam kurun waktu 1 bulan sesuai dengan surat riset pada tanggal (9 November 2020) sampai dengan (9 Desember 2020) yang dilakukan oleh Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Islam. Yang mana tentunya riset ini dilakukan setelah mendapatkan izin dari pihak yang diteliti.

### 3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Pada tahap ini peneliti mengolah data tersebut dengan menggunakan teknik koleksi data, klarifikasi data, editing data dan melakukan analisis data dengan penelaahan secara mendalam terhadap fakta-fakta yang dicari dan dihubungkan dengan teori-teori yang ada dengan masalah tersebut dan hasilnya tertuang pada bab keempat.

### 4. Tahap Penyusunan Laporan

Pada tahap ini peneliti menyusun hasil penelitian yang telah diperoleh berdasarkan sistematika penulisannya, untuk kesempurnaannya maka dikonsultasikan dengan dosen pembimbing dengan dibuktikan lembar konsultasi terlampir, hingga dianggap baik dan layak dijadikan sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap di munaqasyahkan.